



## Nouveaux débouchés dans les

## cantines scolaires pour les

# agriculteurs (bio) luxembourgeois

### L'engagement vaut la peine!

Depuis des années, voire des décennies en fait, on ne cesse de réclamer qu'au Luxembourg, les cantines publiques proposent davantage d'aliments sains, régionaux et, dans l'idéal, biologiques.

Malheureusement, cela a longtemps été sans succès. Mais c'est surtout ces dernières années, le Mouvement Ecologique - en partie en commun avec les « Lëtzebuerger Jongbauer a Jon-gwënzer » - de plus en plus dans ce domaine.

En 2023, la percée définitive a eu lieu : Restopolis, la structure responsable de la restauration dans les cantines scolaires, doit devenir une administration. sera transformée en administration par le biais d'un nouveau projet de loi. En conséquence, le Mouvement Ecologique et les Jeunes Agriculteurs ont défendu l'idée de définir dans le texte de loi lui-même des directives claires pour la politique d'achat de Restopolis.



## RESTOPOLIS: ENGAGEMENT HUET SECH GELOUNT

Conférences de presse, prises de position, entretiens avec le ministre de l'Éducation nationale et les responsables de Restopolis... ont finalement abouti à ce que le premier projet de loi soit revu à la hausse par le ministère de l'Education a été remanié dans un sens positif.

Parallèlement à cette réforme législative (elle n'a pas encore été soumise à la loi a été votée par la Chambre des députés), Restopolis a elle-même travaillé sur une nouvelle stratégie d'achat qui a été présentée et mise en œuvre en 2023. Et bien qu'il y ait encore des « maladies de jeunesse », il faut saluer la manière constructive dont Restopolis a relevé le défi de l'approvisionnement durable. d'approvisionnement alimentaire.

Après un échange intensif avec le Mouvement Ecologique, il a été décidé qu'à l'avenir, les produits régionaux et biologiques seraient privilégiés lors des achats, à condition qu'ils ne dépassent pas les limites de prix. Les plats végétaliens et végétariens seront également encouragés, la saisonnalité et d'autres éléments d'une alimentation durable seront mis en avant. En outre, l'accès des petits producteurs régionaux sera facilité, voire rendu possible. Le point central de la mise en œuvre est ici une plateforme d'achat numérique nationale.

Une conférence de presse commune avec le ministère de l'éducation a été organisée pour présenter le travail, la nouvelle approche et la nouvelle orientation.

En plus de ces entretiens intensifs et des diverses prises de position Restopolis a également présenté, en présence du ministre de l'éducation nationale - organisée par le Mouvement Ecologique et la Lëtzebuerger Landjugend - dans le cadre de la Foire Agricole en juin. Ceci sous le titre : « En neien Ofsazmaart fir d'Lëtzebuerger Landwirtschaft : Déi nei "Supply4Future" Strategie vu Restopolis » Wéi gesäit se aus ? Qu'est-ce qu'elle apporte au paysan ?

Les agriculteurs et autres personnes intéressées ont participé à la présentation.

Le slogan suivant a également marqué le travail : « Réforme de "Restopolis" : une étape importante dans la restauration des cantines scolaires ».

En 2023, la phase pilote a été lancée dans quelques lycées et en 2024, le projet sera étendu. L'objectif est d'éliminer les éventuelles « maladies de jeunesse » identifiées lors de la phase pilote.

Le projet est une véritable « success-story » : les agriculteurs bénéficient ainsi de nouveaux débouchés et d'une sécurité de planification bien plus grande, puisque les aliments biologiques produits au Luxembourg bénéficient d'un marché élargi. Restopolis est donc une référence pour la promotion directe de l'agriculture biologique et de l'agriculture régionale au Luxembourg.



### Et les fruits à l'école au Luxembourg ?

Malheureusement, jusqu'à présent, le développement de Restopolis n'a pas (encore) servi de bon exemple au ministère de l'Agriculture. Lors de l'appel d'offres pour les fruits à l'école, les fruits régionaux et biologiques ne sont toujours pas réellement encouragés. Une raison suffisante pour adresser une lettre ouverte au ministre de l'Agriculture Claude Hagen afin qu'il agisse dans ce domaine.



**Restopolis reell reforméieren -**

**amplaz just e neien Ustrach ze ginn!**

**VIRASSETZUNGE FIR HÉICHWÄERTEG MENÜ'  
FIR EIS JUGENDLECHER SCHAFEN  
- BIOLOGESCH, REGIONAL A VEGETARESCH / VEGAN!**

**GESETZESPROJET NO 7792 ELO IWVERSCHAFFEN!**

GEMEINSAME STELLUNGNAHME DER  
„LËTZEBUERGER LANDJUGEND A JONGBAUEREN“ UND DES MOUVEMENT ECOLOGIQUE

